

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.
Resto de España al mes 3'00 »
Extranjero al año . . . 60'00 »

Número suelto . . . 10 céntimos
Número atrasado 20 céntimos

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

Redacción y administración: Plaza de Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16. Teléfonos, 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN-MARÓN

:: No se devuelven los originales ::

Año L.

Mahón, viernes 7 de Julio de 1922

Núm. 14.764

COMENTARIOS POLÍTICOS

La dulzura del vivir

No hay nada tan altamente sugestivo, que tenga tan poderosa fuerza atractiva, como el vivir cómodo y regalado en un dulce *farniente*. Gozar la dulzura del vivir, ageno a toda preocupación, al margen de toda actividad, teniendo cuantos problemas se presenten, resueltos de antemano, es agradable. ¡El no hacer nada! ¡Cuántos enamorados tiene esa pasiva profesión! El hombre es por temperamento activo, la necesidad de ganarse el pan con el sudor de su frente le hace ingenioso, despierta su habilidad y le estimula a seguir anhelante su vida de trabajos y sinsabores, caminando ansioso hacia nuevos horizontes que le permitan exhibir su inteligencia, vigorizándola con nuevos conocimientos en una mayor perfección del trabajo para rendir el máximo de utilidad, pero... en muchas ocasiones, por defectos de educación o por enraizamiento del ambiente que respira, el hombre se olvida del fin para que fué creado y dando paso al egoísmo, en una egolatría absurda, condensa sus aspiraciones en matar su propia actividad, teniendo por guía su indiferencia, su indolencia y no pensando más que en la postura más cómoda, que más regaladamente le permita gozar la dulzura del vivir.

Los políticos, hombres al fin y al cabo, aun estos que denominamos con la palabra politiqueros, padecen de este defecto o vicio de la Humanidad, y en múltiples ocasiones, excesivas desgraciadamente, vemos que por toda aspiración, tienen el alcanzar la vida cómoda y regalada de *dolce farniente*, pero claro está, que para mayor comodidad, pretenden sestar en los mullidos y confortables sillones ministeriales.

Aquí, en España, la mayor parte de los hombres que intervienen en la política que significa gobierno de la nación, son fervientes adoradores del no hacer nada, quieren gozar de la dulzura del vivir. Esos políticos de escalafón que para medrar y subir, por defectos de su mentalidad, necesitan del favor de sus jefes, son los que más saben de la vida cómoda y regalada, del pasar el tiempo en entretenimientos pueriles, en un dulce *farniente*. Siempre la ineptitud ha sido pasiva y perezosa.

Es muy frecuente el caso en nuestro país de ver como surgen airados detractores, como se alzan agrupaciones, se forman conjunciones que quieren ser baluartes de defensa y sirven únicamente para censurar y dificultar la acción de los hombres de gobierno y estas agrupaciones o conjunciones con vistas al Poder, traen como secuela inseparable, como cola luminosa de gran aparatosidad, un programa, por regla general, tan vacuo como innecesario, en el que más que la utilidad, se ha ido a buscar el efectismo. Las conjunciones, ligas o concentraciones así formadas, persiguen un fin: la conquista del sillón ministerial para descansar en él una temporada, sin grandes preocupaciones ni trabajos.

Por rara casualidad, las grandes coaliciones de lucha partidista y politiquera, se forman en los momentos en que, agobiada la vida nacional por cruentas tempestades, se ve en lontananza aparecer el arco iris, nuncio de bonanza. Después de las hondas crisis, de los momentos de verdadera angustia que han hecho preciso la llamada de los políticos verdad, rectos, ecuanimes, de preclara inteligencia

y fina percepción de la realidad, que sacan a la Nación del atolladero grave en el que la ineptitud de otros, a veces de los mismos que después gritan y hacen aspavientos, han sumido, es cuando vemos alzarse estas agrupaciones de fuerzas coaligadas que piden sustituir a los insustituibles, pues son los que mayor prueba de suficiencia y capacidad, de honradez y sana orientación han dado.

Y mientras luce en el cielo nacional, el arco irisado de paz y bienestar, se mantienen las gallardas aposturas, se clama para que se les entregue el Poder, las riendas de la Nación, para desde los altos puestos, gozar de la dulzura del vivir. Un pequeño nubarrón, es contradicción para los ambiciosos, y cuando comienza a nublar el firmamento político, cuando el cielo que diáfano azul, anunciaba días de paz, una era de tranquilidad, se convierte en gris, plomizo, amenazando tormenta, como por ensalmo callan las voces que no vuelven a resonar hasta que un girón de azul, viene a demostrar que la tormenta ha pasado. ¡Oh, la dulzura del vivir!

Hasta hace poco hemos oído, leído aunque no creído, que el advenimiento liberal era un hecho para fecha inmediata. Legalizada la situación económica; terminado el ciclo de operaciones en Marruecos; repatriadas algunas tropas y con probabilidad de seguir la repatriación; próxima la implantación del protectorado civil; tranquila al parecer la vida interior y sin grandes problemas que acometer de orden internacional ni nacional, se presentaba una buena ocasión de sestar placidamente en el Poder y a tal fin se comenzaron gestiones, vinieron las confabulaciones, el amalgamamiento de una conjunción democrática; con demanda imperativa de las riendas de la Nación y surgió el imponente acto (¿?); el célebre banquete de las *siete palabras* y la solución política estaba ya, según algunos, claramente definida: los liberales; disolución de Cortes; reforma de la Constitución; libertad de pensamiento, etc. etc., pero quedaba el rabo por desollar y cátese, que parece que esto no es tarea tan fácil como la de organizar un banquete y despertar la acción sectaria contra la Religión católica.

Como por escotillón han desaparecido las ambiciones de muchos; ¿legalizada la situación económica? ¿fuerzas repatriadas? Sí; sí. Esto es muy bonito, pero... ¡señor! ¿han visto la herencia que dejan esos señores conservadores? Marruecos; Tánger; cuestión social; déficit; nuevo régimen contributivo; ordenación ferroviaria, etc., etc. Una enormidad de problemas que amargarían la dulzura del vivir y que demandan una actividad incansable, una acción gubernamental algo dura, pero necesaria que ha de hacernos perder adeptos: No: no.

En estas condiciones, pasen el nublado las derechas que la vida es corta y hay que pasarla dulcemente, sin graves quebrantos y preocupaciones.

Esto parece ser el razonamiento que se han hecho muchos.

Ahora ya ni los más conspicuos de la democrática conjunción, creen en un cambio de situación. Queda mucho por realizar; hay obra para largo, y labor difícil, espinosa. El Gobierno que suceda al actual, ha de desarrollar una gran

actividad, no podrá gozar de la dulzura del vivir, entreteniéndose en escarceos revolucionarios. Es preciso que haga obra sana, obra buena, obra patriótica.

Muy claramente se señala una prolongación de la acción gubernamental de las derechas, hasta que la solución de los problemas pendientes, venga a consolidar la situación y pueda gozarse de la dulzura del vivir.

FRANZ

Mahón julio 1922.

SOR MARINA BARRUFET SUPERIORA DE LA CASA DE MISERICORDIA

Sor Marina; así, familiarmente, es llamada la Rda. Superiora de la Casa de Misericordia de esta ciudad no tan solo por aquellos asilados que en la benemérita Casa han hallado el calor de hogar, la luz de amor que les faltaba, los cuidados que su inocencia necesitaban, si que tambien por cuantas personas han visitado una vez siquiera el benéfico Establecimiento.

Y Sor Marina, es una de esas mujeres, que pisan muy leve en la tierra, teniendo su vista y su alma puesta en el Cielo, en el que han de alcanzar el puesto que Dios destina a los limpios de corazón, a las almas puras, que al servirle en lo que Cristo Nuestro Señor amó tanto, la inocencia, saben alabarle y adorarle con sus obras. Sor Marina Barrufet, la Rda. y amada Superiora de la Casa de Misericordia, forma en esta Legión de heroínas del sacrificio, que hallan en el bien del prójimo, el mayor bien de su existencia terrena.

Es digna de admiración la labor que en nuestra Casa de Misericordia ha realizado Sor Marina Barrufet, convirtiendo una tétrica morada, en casual familiar, en verdadero hogar del desvalido, del desventurado que al caer en su regazo, abandonado por aquellos que le dieron el ser, halla una madre amantísima que le presta cuantos cuidados necesita, que le educa, guía y aconseja, haciendo hombres y mujeres, que por su honradez, por los sanos principios que les inculca, son útiles a la sociedad en la que han de convivir.

Largos años lleva Sor Marina en nuestra Casa de Misericordia, y su nombre conocido en toda la ciudad, es pronunciado con el respeto, con la admiración que su cristiana, caritativa e inteligente obra merece. Ingresó Sor Marina en el benéfico Establecimiento como Hermana de la Caridad, el día 14 de agosto de 1883, distinguiéndose desde los primeros momentos por sus beneméritos servicios, captándose las simpatías de las Hermanas, sus compañeras de ministerio y de los asilados, que ya comenzaron con sus tiernas vocécitas, a balbucear el nombre de Sor Marina, que como una bendición, sigue resonando en aquella Casa.

En 1901 fué nombrada Sor Marina, Superiora del benéfico Establecimiento y desde entonces, ha derramado a manos llenas el bálsamo consolador, cumpliendo su

elevado ministerio de Amor y Caridad con celo digno de encomio, y siendo la administradora de la Casa de Misericordia que ha florecido, a pesar del ambiente de penuria que la envuelve.

Los asilados ya hombres, recuerdan el cambio de régimen que como innovación decretó Sor Marina al hacerse cargo de su puesto de Superiora, modificación que fué como un rayo de luz, aura vivificadora que llevó a los pulmones de los pequeños aire puro, y de los mayores, la acción de, sin faltar a los Reglamentos, tener ventanales abiertos a la vida, ventanales en los que floreció la bella flor de ilusión, llamada Amor, cuyo perfume llevó a las gradas del altar buen número de asiladas, honradas esposas y madres amantísimas hoy, que al constituir un hogar, no se han olvidado de aquella que les guió en sus primeros pasos por la vida.

Era costumbre añeja en la Casa Misericordia tener cerradas a la luz, cuantas ventanas daban al exterior y aquella Casa ofrecía el aspecto triste de las mansiones del dolor: Sor Marina abrió las ventanas todas, para que el aire puro tonificara los pulmones de los asilados, pensando que el recato y la honestidad, no necesitan de mamparas y persianas para guardarse, y si de una acrisolada virtud que tan bien ha sabido inculcar en las que llama sus hijos.

Con el régimen anterior las asiladas y asilados, faltos de comunicación exterior vejetaban, especialmente las muchachas, que eran flores de invierno, ocultas al Sol, y que veían pasar los años de su juventud sin dejar de ser siempre pobres asiladas, delicadas orquídeas ya agostadas apenas comenzaban a florecer. El nuevo régimen dió resultados higiénicos y otros apreciables en la mujer, que tienen origen romántico y acaban en la bendición nupcial. Desde que Sor Marina regenta la Casa Misericordia, han contraído matrimonio muchas asiladas y no pocos asilados y Sor Marina cumple con todos como verdadera madre, preparándoles su dote, sencilla, pero en la que no falta nada. La exposición de una canastilla de boda en la Casa Misericordia, dá a conocer el grado de afecto que la Superiora y Hermanas tienen por las asiladas, en cuyo ajuar no falta nada, obra que tiene mucho de milagrosa, dados los escasos recursos con que cuentan.

Sor Marina, Superiora de la Casa de Misericordia, cuenta hoy la edad de 59 años y si sus padecimientos físicos la han agotado, su alma pura, su entrañable amor a su misión, el afecto que profesa a los hijos sin ventura, que el benéfico Establecimiento ampara, su gran fé en Dios, su amor a Cristo, la hacen siempre joven, y se la ve animosa cuidando no el mismo espíritu que materialmente, la sana dirección de aquella Casa para la que procura siempre nuevos ingre-

dos, limosnas tan bien dedicadas y así por iniciativa suya y para admiración del pueblo mahonés, instala anualmente un rico *pesebre* ante el que desfilan innumerables personas que dejan el óbolo de caridad agradecido siempre con sonrisa amable por aquellas beneméritas Hermanas.

Las Hermanas que tan admirablemente secundan la labor de la Rda. Madre Superiora, sienten verdadero afecto por Sor Marina y en aquella Casa se respira un ambiente de placidez, de virtud, de religiosidad tan grandes, de administración y actividad tan honrada, que podría mostrarse como ejemplo. El amor que a Sor Marina profesan Hermanas y asilados se ha puesto de relieve las dos veces en que la Rda. Superiora ha sufrido grave enfermedad que amenazaba un fatal desenlace. Las oraciones tan sentidas que se elevaban en aquella Casa, oídas serían, cuando en ambas ocasiones Sor Marina consiguió restablecerse y seguir firme en su puesto cumpliendo su santa misión de caridad, de amor al prójimo.

Es ferviente devota y esta redundancia ha de perdonársenos, pues no cabe en quien tan sagrado ministerio cumple la indiferencia, pero es que la vida de Sor Marina se condensa en un solo amor; en Dios y por este amor, guiada por la Fe, por su gran religiosidad, creemos nosotros que logra el milagro de con escasos recursos realizar una obra hermosa.

No ha mucho que nos ocupamos en estas columnas de la grandiosa fiesta religiosa celebrada en la Parroquia de San Francisco con motivo de la bendición de la imagen de la Beata Luisa de Marillac, donada por Sor Marina al Establecimiento que con tanto acierto regenta. Fué una fiesta espléndida y

en ella se demostró una vez más el afecto que sus asilados le inspiran. Delicada atención apreciadísima por todos, prueba de humildad a la vez, fué nombrar padrinos de la imagen de la Beata Luisa de Marillac a los asilados María de la Concepción Jover Expósito y Fernando Hernández. Fué un gran día para la Casa de Misericordia el que señala la fecha del 3 de junio de 1922 y dió ocasión a Sor Marina para con sus ahorros escasos, realizar un acto brillantísimo por su sencillez y elevar los corazones hacia Dios para amarle y adorarle.

Sor Marina es merecedora a todas las distinciones; el Ayuntamiento en sesión presidida por el entonces Alcalde don Juan de Vidal y a propuesta de don Pedro Pons Sitges, acordó entregar un diploma de honor a la benemérita Superiora de la Misericordia en demostración elocuentísima de su satisfacción por la buena marcha del Establecimiento. Merece más Sor Marina. Nosotros así lo creemos y no estaríamos desacertados el edil que propusiera o el Ayuntamiento que lo acordara, que el retrato de la virtuosa y dignísima Superiora se colocara en un puesto de honor de la Casa de Misericordia para orgullo y gala de aquella Casa.

Más datos biográficos podríamos añadirte, lector, pero el convencimiento de que al ser solicitados, si facilitados con cortesía con la misma y en aras de la más pura modestia se nos hubiera prohibido la publicación de este modesto trabajo, por Sor Marina, a la que el articulista rinde este testimonio de gratitud y admiración. En otro artículo habláramos de la Casa de Misericordia.

SINCERO

Mahón Julio 1922.

CRÓNICA

En el paseo de Isabel II

Admiramos la paciencia de los encargados de la venta de sillas en los días laborables en nuestro paseo de Isabel II.

No sabemos los gastos que ocasionará el trasladar todas las tardes las sillas al paseo de Isabel II, alguno será desde luego y aún cuando fuera completamente gratuito, resulta una verdadera extorsión para los encargados de la venta el tener que perder un tiempo que podrían dedicar a otros menesteres de mayor utilidad, o simplemente a gozar de un rato de expansión.

Desde el lunes se hallan todas las tardes sillas en el paseo de Isabel II y nos informan que en todos estos días no se ha vendido una sola silla, lo que demuestra que la concurrencia es tan escasa los días laborables, que para el descanso del público son suficientes y aún sobran, los bancos de piedra y madera instalados en dicho paseo.

Ayer tarde nos hacía observar un amigo el escaso número de personas que concurren al anochechar al paseo de Isabel II y lo necesario de tener sillas a la venta en días laborables y en su charla nos decía: «Ya ves, ni una silla vendida, pues ni el autor de la *ideica* viene a rendir su óbolo de caridad a la Beneficencia».

Las fiestas de la Virgen del Carmen

Nos informan de que las fiestas de la Virgen del Carmen se celebrarán este año con inusitado esplendor y que la procesión que de la Parroquia titular ha de salir, constituirá un acontecimiento.

Valiosos elementos coadyuvarán a que las fiestas de la Excelsa Virgen del Carmelo adquieran mayor esplendor y solemnidad que en los años anteriores, lo que agradecerá sin duda a los fieles de esta ciudad que tanta devoción sienten por la Virgen, Nuestra Señora del Carmen.

Donativos

El señor Alcalde ha recibido de una persona de bondadosos sentimientos que avala a uniéndolos a una modestia ejemplar, dos donativos de 25 pesetas destinados uno de ellos a los Establecimientos de Beneficencia Municipal y el otro a la Beneficencia Domiciliaria.

El mayor elogio lo lleva en sí la obra realizada.

La cuestión de las contribuciones

Hemos tenido ocasión de informarnos acerca del asunto de las contribuciones y los informes recibidos, rectifican las impresiones particulares que nos fueron transmitidas y de las que dimos cuenta en nuestro número de ayer, si bien se corroboran las impresiones optimistas.

El telegrama a que hacíamos referencia fué cursado en Palma por el Diputado Provincial señor Feliu y dirigido al señor Alcalde y Presidentes de la Cámara de Comercio y Unión Comercial e Industrial informándoles de que había sido enviada a Madrid informada favorablemente la instancia razonada pidiendo se mantenga la Base contributiva sin el aumento decretado recientemente.

Sufragios

Mañana, sábado, se dirán ocho misas, en la capilla del Pilar de

SALÓN VICTORIA

Viernes 7 Julio de 1922. — A las nueve y media

Velada de Moda con Sexteto y Jaz-Band

Estreno de los episodios 4.º y 5.º de la grandiosa novela francesa

El Hombre de las Tres Caras

— titulados —

LOS REMORDIMIENTOS DE FERGUS : PROYECTOS DE VENGANZA
Las ACTUALIDADES GAUMONT y una cómica de gran risa completarán el programa.

San Francisco, cada media hora, desde las cinco y media, hasta las nueve inclusive, aplicadas por el alma de la Sta. D.ª Pilar Buenaventura y Anglada.

Después de la última misa, cantará un *Responso* el Coro Eucarístico Mariano.

La familia y las amistades de la finada agradecerán, así como a las personas piadosas y caritativas, la asistencia a alguna de dichas misas, dedicando, así, cariñoso recuerdo a la buena memoria de tan apreciada como inolvidable difunta. (Q. E. P. D.)

Una gran idea del comercio «La Fantasía»

La dirección de este comercio en vista del constante favor que le dispensa el público, ha ideado hacer un sorteo en la que entrarán todos los días de cada mes; cual sorteo se celebrará el día último de todos los meses.

En dicho sorteo se sacará un número que será el afortunado. A toda persona que haya efectuado las compras en el día que sea igual al afortunado, se le devolverá el día 5 del mes siguiente el importe total de lo comprado aquel día.

Así es que recomendamos a todas las señoras hagan sus compras en «La Fantasía», seguras de que muchas de las compras efectuadas les saldrán completamente gratis.

Esta innovación rige desde el día primero del presente mes.

Una reparación necesaria

Son muchas las personas que se han acercado a nosotros, manifestándonos la conveniencia de que hiciéramos público el mal estado en que se halla el trozo de la carretera de Fornells hasta la Estación de Agricultura, que en realidad se halla intransitable a causa de los grandes hoyos que hay en aquella vía.

Sabido es el tránsito rodado que hay por la mencionada carretera y si la reparación del pavimento es actualmente imposible, no sería muy costoso rellenar aquellos baches con un poco de grava y tierra, lo que ya haría que se pudiera transitar sin temor a accidentes como el registrado recientemente, en que un carruaje marchando al paso y por el mal estado del piso, rompió un eje.

Al culto y activo Ingeniero de Obras Públicas trasladamos la queja en la seguridad de si de él depende, hallarán la atención debida.

Reunión de comisiones

Esta noche y en las dependencias de nuestras Casas Consistoriales, deben reunirse las comisiones que integran el Ayuntamiento para estudio y resolución de los asuntos pendientes.

Copiamos de «El Iris» de Ciudadela.

«REUNIÓN. — Ayer tarde, la Comisión nombrada para llevar a efecto el proyecto de levantar un monumento en honor del insigne Quadrado celebró una nueva reunión en las Casas Consistoriales, bajo la presidencia del Sr. Alcalde.

Los reunidos comunicaronse mutuamente sus buenas impresiones y el apoyo que ha encontrado en todas partes la iniciativa, conviniendo en nombrar una subcomisión que entienda en todos los preparativos y demás trabajos necesarios para dar realidad al proyecto.»

NOTICIAS MARÍTIMAS

Entradas

Con varias horas de retraso, ha llegado esta mañana procedente de Barcelona, en viaje directo, el vapor correo «Balear» al mando de su capitán don Antonio Dezcallar.

CONSUMOS

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación, correspondientes al mes de junio de 1922:

	Pesetas
Día 21. — Primera tarifa	392'66
id. id. — Segunda id.	95'51
Día 22. — Primera id.	404'23
id. id. — Segunda id.	170'83
Día 23. — Primera id.	576'23
id. id. — Segunda id.	75'21
Día 24. — Primera id.	606'39
id. id. — Segunda id.	96'92
Día 25. — Primera id.	286'91
id. id. — Segund id.	365'48

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 7 de Julio 1922

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Federico Moysi.

Imaginería: Sr. Coronel de Infantería don Juan Ruliflanhas.

Hospital y provisiones: 7.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: 2.º Oficial de Caballería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos.

Unico oficial de Artillería.

Imaginería: Unico oficial de Ingenieros.

El Coronel Sargento Mayor, Luis Franco. — Rubricado. — V.º B.º — El General Gobernador, Martín Alcoba. — Rubricado.

SANTORAL

Santo de hoy. — Santos Claudio y Fermín.

Santo de mañana. — Santa Isabel reina de Portugal y San Auspicio.

Ayuntamiento de Mahón

Quince días después de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia si no fuese festivo, y al primer día siguiente si lo fuese, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la cuarta subasta para el arriendo del alquiler de locales de parada, carruajes de fuera de este término que transiten por la población; Impuesto sobre coches que tomen parada en las calles y plazas con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de ocho mil trescientas ochenta y tres pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional el cinco por ciento del importe o valor total de este contrato debiendo aumentar el rematante en concepto de fianza definitiva hasta el diez por 100 de la cantidad en que le haya sido adjudicada la subasta.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Don.... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del alquiler de locales de parada; carruajes de fuera de este término que transiten por la población; Impuesto sobre coches que tomen parada en las calles y plazas, se ofrece tomar a su cargo dicho arriendo con entera sujeción a aquellos por la cantidad de (en letras) pesetas... céntimos. (Fecha y firma del proponente).

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.

Mahón a 6 de Julio de mil novecientos veintidós. — El Alcalde Presidente, Mateo Seguí.

REMITIDO

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO. Presente.

Distinguido señor: Agradezco la publicación de mi carta del 4 del corriente y me place la coetilla, especialmente su último párrafo.

Estamos acordados. Los contratos deben cumplirse en la forma que se estipulan.

Estamos conformes en que «La Trasmediterránea» no cumple el de Correos entre Menorca y Continente.

Hemos de convenir que Correos lo tolera, que se calla la Cámara de Comercio, que no chista la Unión Comercial y en que los menorquines, como regla general, son unos tontos de capirote.

Declino el honor de formar parte de los sufridos, y hago valer mi protesta. Entiendo que si el robar sólo se castigara con reñir y refunfuñar, que habría muchos más ladrones. Entiendo que si «La Trasmediterránea» no cumple, debe ser castigada y obligada a cumplir en lo futuro. Entiendo que nuestro Excmo. Ayuntamiento debe de con-

cesar que el interesar que se destinara el «Balear» al servicio que presta fué un error en perjuicio general de Menorca, y, finalmente, entiendo que si las llamadas fuerzas vivas del país no se agitan y logran más de lo que puede un individuo solo lograr, podrán muy bien merecer el dictado de *serviles* y podrán aspirar a la baja de su papel.

Conste, señor Director, que mi actuación en este asunto es sólo en bien general de la Isla. A mí particularmente poco me interesa.

Agradeciendo sus atenciones, tengo el gusto de reiterarme de usted affmo. s. s. q. b. s. m.

FRANCISCO F. ANDREU Mahón 7 julio 1922.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid y Barcelona

(Recibida con retraso) Madrid 6 a las 4'35.

Los hijos de los huelguistas. Una iniciativa del Obispo de Oviedo

Telegrafían de Oviedo que aquel virtuoso Prelado ha publicado una circular en el Boletín del Obispado dirigida a los Párrocos, a los que incita para que auxilien a los hijos de los mineros huelguistas, cuya situación por la larga duración de la huelga, es realmente angustiosa.

Los Párrocos han abierto suscripciones a favor de los hijos de los mineros huelguistas.

Por cuenta del Prelado, se han abierto en diversos pueblos cocinas económicas que piensa ampliar a toda la zona minera, cocinas que tendrán la misión de alimentar a los hijos de los obreros que están en huelga.

Los huelguistas han acogido con muestras de verdadera satisfacción la iniciativa del Prelado al que dirigen grandes elogios.

Llegada de la Reina doña Cristina

De San Sebastián comunican que ha llegado a aquella capital S. M. la Reina doña Cristina.

En la estación esperaban a la reina madre las autoridades donostiarra, numerosas comisiones y un enorme público que ovacionó a doña Cristina que tiene innumerables simpatías.

Rindió honores a la egregia viajera una compañía del Regimiento de Sicilia con bandera y música.

La Reina acompañada de su séquito, se trasladó a su alojamiento, siendo a su paso por las calles ovacionada.

Veredicto de inculpabilidad

De Valencia dicen que ha terminado la vista de la causa seguida contra los presuntos asesinos del ex gobernador de aquella ciudad, conde de Salvierra y su esposa.

El Jurado dictó veredicto de inculpabilidad siendo a consecuencia de esta sentencia puestos en libertad los detenidos.

Abd-el-Krim hace nuevos esfuerzos

De Tetuán comunican que el Jefe rebelde Abd-el-Krim ha enviado cartas al santuario de Muley el Selam anunciando que pronto llegará con una harca importante.

Se sabe que los intentos de Abd-el-Krim para formar una

Vigas cemento armado Lavaderos sistema catalán Canales propias para riego Depósitos para líquidos, cualquier capacidad Silos para conservación de cereales M. ADROVER

Calle de San Fernando número 76 3-10

BUEN GUSTO

demuestra tener quien prefiere los ricos helados, cerveza helada y aperitivos del establecimiento de PEDRO OLIVER, Plaza del Príncipe. Se sirve a domicilio. AVISOS POR TELEFONO AL N.º 40

nueva harca han fracasado, pues los esfuerzos que hace el jefe rebelde para dominar las deserciones de sus filas y procurar la reorganización de sus fuerzas, no dan resultado.

Se han soliviantado varios grupos de cabileños contra el jefe Abd-el-Krim,

La huelga de metalúrgicos

Dicen de Bilbao que el Sacerdote Rdo. señor Estevanell que goza de gran prestigio, ha realizado gestiones para conseguir la solución de la huelga de metalúrgicos.

El mencionado Sacerdote, en representación de cuatro mil huelguistas, se ha entrevistado con los delegados del Ministerio del Trabajo, manifestando que esos obreros aceptarían la rebaja en los jornales si no fuera tan grande.

El Rdo. señor Estevanell se propone finalizar la huelga que dura ya dos meses y seguirá sus gestiones mereciendo la confianza incondicional del crecido número de obreros que representa.

Madrid 6 a las 22.

La matinal del Congreso

La sesión celebrada esta mañana en el Congreso se ha visto como siempre desanimada. Continúa la discusión del articulado del presupuesto y se admitió el voto particular del conde de Colombré referente a la subvención para construir Casas Baratas.

Visitando al Presidente

En el Palacio de la Castellana ha estado esta mañana el Arzobispo de Burgos visitando al Jefe del Gobierno señor Sánchez Guerra.

En la casa de «A B C»

En la magnífica Casa del importante diario madrileño «A B C» se ha celebrado una importante ceremonia para hacer entrega de los donativos a los soldados madrileños.

Al acto asistió S. M. el Rey acompañado del Presidente del Gobierno señor Sánchez Guerra.

La cuestión de las subsistencias

El Ministro de la Gobernación señor Piniés al recibir a los periodistas les ha manifestado que en breve deben reunirse los ministros de Fomento y Hacienda señores Argüelles y Bergamín para seguir el estudio del decreto relativo a las subsistencias.

El Rey a Biarritz

También nos dijo el señor Sánchez Guerra que el sába-

do saldrá de Madrid para Biarritz Su Majestad el Rey, debiendo permanecer el Monarca tres o cuatro días en la mencionada ciudad francesa regresando a Madrid del 12 al 14.

El Monarca permanecerá luego unos cuantos días en la Corte antes de emprender el verano.

El viaje del Alto Comisario. El General Berenguer llegará a Madrid el domingo

El Presidente del Gobierno señor Sánchez Guerra nos ha confirmado que el Alto Comisario llegará el sábado a Málaga de donde saldrá en el expreso de la noche para Madrid debiendo llegar a la Villa y Corte el domingo a las primeras horas de la mañana,

Sesión del Congreso

Preside el conde de Bugallal y después de abierta la sesión, se aprueba el acta de la anterior.

Hay desanimación en escanios y tribunas. Después de varios ruegos y preguntas, hace uso de la palabra el diputado señor Crespo de Lara interviniendo sobre el juego.

Dice el orador que el juego en los Casinos Militares causa innumerables daños y el más sensible aún para la Patria es que daña la moral del Ejército.

Combate acremente el juego y explana la opinión ya expuesta en sus campañas de prensa tan activas y meritísimas en pro de la extirpación del vicio del juego.

Pide el señor Crespo de Lara que se tomen medidas eficaces para combatir el juego, en especial de los Casinos Militares.

El señor Moreno Tilde aboga para que se reglamente el juego o que se prohíba en absoluto.

Contesta a los oradores el Ministro de la Gobernación señor Piniés, diciendo que existen dificultades para perseguir el juego, dificultades que expone, diciendo que la primera y principal está en la tolerancia social a este vicio.

Éntrase en la orden del día. El señor Riu apoya una enmienda al articulado de los presupuestos.

Habla el señor Fournier y consume un turno promoviendo un ruidoso incidente al decir el orador que el señor Pi y Suñer asistió en Francia al Congreso Médico en el que dijo que se sentía orgulloso de ser catalán y francés.

El Presidente no sin algunos esfuerzos, logra restablecer el orden.

Suspendese el debate y se reúne la Cámara en sesión secreta, desalojándose las tribunas.

Sesión del Senado

Discútese en la Alta Cámara el presupuesto del Ministerio de Hacienda aprobándose todos los capítulos quedando el dictamen pendiente de votación definitiva.

Madrid 7 a las 4'15.

La sesión secreta

En la sesión secreta celebrada en el Congreso aprobaron los diputados la propuesta para que se eleve a 60.000 pesetas anuales la consigna-

ción del Presidente de las Cámaras.

Leyóse una proposición para que fueran elevadas a mil pesetas mensuales las dietas de los diputados.

Se acordó que este asunto sea tratado en sesión pública.

Conferencia con un representante de Abd-el-Krim

Dicen de Melilla que al llegar a Alhucemas el vapor «Gandía» conconvoy para los prisioneros un moro representante de Abd-el-Krim, conferenció a bordo del mencionado buque con el Coronel Lasqueti, el cual le entregó tres mil pesetas que envía la Baronesa de Casa Davalillos a su esposo, el General Navarro.

Parece que el moro dijo que las familias de los prisioneros podían ver a éstos si querían.

Las maniobras de Abd-el-Krim

Telegramas de Melilla dan cuenta de que las baterías de Quebdani han desmontado un cañón enemigo.

Asegúrase que Abd-el-Krim, al frente de una jarka, trató de imponer su autoridad en diferentes cabilas y tuvo un fracaso sufriendo bajas.

Del Extranjero

La revolución brasileña

De Buenos Aires comunican telegramas de El Brasil, según los cuales aumenta el movimiento sedicioso habiéndose proclamado el estado de sitio en Rio Janeiro.

En la Escuela Militar se ha sublevado un pelotón que fué dominado, muriendo el capitán Buig que mandábalo.

Ha marchado un acorazado a Puerto Copá donde los rebeldes se han atrincherado.

Un destacamento de marinos persigue al candidato derrotado en las últimas elecciones presidenciales, Nilho Pencha, por suponérsele jefe del movimiento insurreccional.

PRENSA ASOCIADA

COTIZACIONES BOLSA DE BARCELONA

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca Del 6 de Julio 1922

Francos	51'60
Libras	28'48
Dollars	6'40
Liras	29'00
Marcos	1'55
Coronas austriacas	0'04
Interior serie A	69'40
id. id. B	69'40
id. id. C	69'40
Amortizable 5 p. % A. 1920	95'50
id. id. B.	95'23
Exterior Serie A	85'90
Nortes	63'25
Alicantes	63'05
Andaluces	50'15
Orenses	16'70
Nortes Prioridad	61'15
Cáceres Variable	34'00
Amortizable 5 p. % A. 1917	94'90
id. id. B.	94'90
Interior fin de mes	00'00

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN Bolsa de Barcelona del día 6 de Julio de 1922

Amort. 4 por 100 A.	00'00
id. id. B.	00'00
id. 5 id. A. 1920	95'23
id. 5 id. B. id.	95'55
id. 5 id. A. 1917	95'00
id. 5 id. B. id.	95'00
Interior 4 id. A.	69'40
id. 4 id. B.	69'30
Exterior 4 id. A.	85'90
id. 4 id. B.	85'90
Obligaciones Norte Prioridad Barcelona.	61'25
Barcelonesa Electricidad 5 por 100 1913	83'60
Cáceres Variable	33'90
Trasatlántica 4 por 100 id. 6 id.	81'75
Andaluces 2.ª serie fijo	52'00
Francos cheque Paris.	51'60
Libras id. Londres	28'48
Marcos id. Berlin	1'55
Coronas id. Viena	0'04
Liras id. Roma	29'00
Dollars id. New York.	6'40
Francos id. Zurich	142'10